

David Bisbal

Casi 20 años lleva el cantante David Bisbal en la música con mucha disciplina, pero sobre todo con placer. Esta semana Bisbal ha cantado por primera vez en directo *En tus planes*, la canción que da título a su último disco. Para esto, el periódico *El País* había organizado un concierto de Bisbal para sus lectores en Teatros Luchana de Madrid. En una entrevista el artista habla sobre el principio de su carrera, su participación en *Operación Triunfo*¹⁾ y su trabajo actual.



(1) Bisbal empieza su carrera de cantante a los 18 años, cuando trabaja en un vivero²⁾ donde hace prácticas para estudiar una formación profesional de guarda forestal³⁾. En el vivero canta continuamente a sus compañeros y ellos lo motivan a hacer una audición para el grupo musical *Expresiones*. “Siempre voy a agradecer a este grupo musical la experiencia de aquel período”, dice el cantante.

(2) Después de cuatro años con el grupo musical *Expresiones*, Bisbal entra en el programa de televisión *Operación Triunfo*. Su participación en este programa causa una explosión de popularidad y de trabajo. Viaja a Miami con el productor Kike Santander para grabar un disco. Desde esa ciudad inicia un recorrido por Latinoamérica donde, en aquel momento, todavía no lo conocen.

(3) Desde su primera actuación televisiva en *Operación Triunfo*, Bisbal ha pasado por ‘mares y desiertos’ hasta llegar a ser un artista internacional con tres premios *Grammy Latinos*. Por supuesto, ha vivido momentos difíciles. “La gente debe saber que para realizar tu sueño hay que trabajar duro, pero nunca he pensado en dejar de cantar”, dice Bisbal.

(4) Bisbal considera su trabajo como un deporte, donde lo más importante es estudiar y practicar. Por ello, sigue explorando las posibilidades de su voz. Lo podemos oír en su nuevo disco *En tus planes*. Además ha escuchado a sus seguidores en las redes sociales. Ellos le han dado sugerencias sobre temas para sus composiciones.

(5) Para su nuevo disco Bisbal se ha rodeado de buenos profesionales, como Alejandro Fernández, con quien canta *Abriré la puerta*, y sus amigos Vega y Antonio Orozco. Vega ha escrito la canción *Sabrás*, dedicada a sus hijos. A Antonio lo llamó para colaborar en la canción *Amor Amé*, con una melodía que inventó en la ducha. Bisbal dice que durante su carrera siempre ha sido 25 por otros artistas. Todavía los busca para aprender de sus experiencias y seguir formándose como profesional.

adaptado de: <https://elpais.com>, 17-01-2020

noot 1 Operación Triunfo: televisieprogramma voor zangtalenten, zoals The Voice of Holland

noot 2 el vivero = de plantenkwekerij

noot 3 el guarda forestal = de boswachter